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本报讯 （记者 赵思远） 11
月17日， 通州区人大常委会副
主任 、 区总工会主席尚祖国 ，
来到台湖镇新福润达绝缘材料
有限责任公司， 参观了公司的
职工之家， 并为20余名一线员
工代表宣讲了十九大精神。

宣讲会上， 尚祖国引用了
十九大报告几个 “新 ”， 即中
国特色社会主义进入新时代 ；
习近平新时代中国特色社会主

义思想； 新时代中国特色社会
主义基本方略； 决胜全面建成
小康社会， 开启全面建设社会
主义现代化国家新征程。 并详
细解读了在现实工作和生活中
如何理解劳动精神、 劳模精神
和工匠精神， 以中外企业为实
例， 结合中国近代史， 为职工
进行了一场别开生面的党的十
九大精神宣讲会。

尚祖国说，全区工会干部、

职工要以 “不忘初心， 牢记使
命” 这个党的十九大主题为引
领， 从全局把握党的十九大对
首都各项事业发展提出的新要
求， 把全区工会干部和职工群
众的思想和行动统一到党的十
九大精神上来， 把各方面力量
凝聚到实现党的十九大提出的
各项目标任务上来， 让习近平
新时代中国特色社会主义思想
在北京城市副中心落地生根。

通州区总工会

工会主席进企业宣讲十九大精神

本报讯（记者 马超）近日，中
铁建工集团广州分公司在所属各
党支部广泛开展项目书记 “情暖
职工，十个做到”暖心活动。

此次活动以“情暖职工，十个
做到”为主题，涵盖了开展党性教
育、 开展集体活动、 关心班子成
员、当好职工导师、面对面谈心谈
话、 为职工过生日、 为党员过生
日、 搞好食堂伙食、 关心职工健
康、善待员工家属等十项内容。

活动强调，要通过抓好“两学
一做” 学习教育、“三会一课”、认
真开展各类党建主题活动和党日
活动、加强项目领导班子建设、加
强项目人才培养、深入开展“三必
谈、三必访”工作、关心关怀项目
职工、加强党员的日常教育管理、
当好项目职工的“老大哥”、加强
人性化管理、加强“三工建设”等
形式， 真正使暖心行动融入项目

日常管理，成为日常工作的习惯。
真正把项目职工凝聚起来， 把积
极性调动起来， 推动企业的改革
发展。

据介绍， 目前暖心行动已在
各项目部广泛开展， 此举进一步
融洽了党群关系， 将党支部建成
基层职工群众的知心人、贴心人、
暖心人， 不仅增强了项目职工的
凝聚力、 向心力， 还营造出了温
馨、和谐的工作氛围。

中铁建工推“十个做到”暖心活动
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以习近平新时代中国特色社会主义思想为指引

北京市城市照明管理中心华灯班

由“自己学”到走出去“共同学”
本报讯 （记者 张江艳） 近

日， 北京市城市照明管理中心
华灯班与武警天安门支队国旗
护卫队、 中国能源化学地质工
会共同开展 “不忘初心 牢记使
命”学习交流十九大精神活动。

交流会上， 照明中心负责
人表示， 此次学习交流活动是
照明中心由“自己学”到走出去
“共同学”十九大精神的探索实
践，通过军民共同交流，学习国

旗护卫队精益求精的态度 ，为
照靓祖国心脏不遗余力， 做好
新时代“首都掌灯人”。

国旗护卫队队员表示 ，电
力工人是一支能打硬仗、 善打
硬仗的队伍， 从电力职工胡其
骏师傅第一次升国旗开始 ，国
旗护卫队与华灯班就结下了深
厚友谊，更像是使命的传承，责
任的坚守。 国旗护卫队将以十
九大精神为指引， 建设一支听

党指挥、能打胜仗、作风优良的
人民军队， 努力把国旗护卫队
建设成为世界一流军队。

下一步， 照明中心将与国
旗护卫队举行更为丰富的学习
交流活动， 形成以国网北京公
司、国旗护卫队、华灯班三点串
联的长效学习联动机制， 将华
灯班与国旗护卫队精神相结
合， 全面展示新时代产业工人
的使命与责任。

中国共产党第十九次全国代
表大会， 是在全面建成小康社会
决胜阶段、 中国特色社会主义进
入新时代的关键时期召开的一次
十分重要的大会。 西城区人大副
主任、区总工会主席李会增表示，
通过聆听、 学习和领会习近平总
书记所做的工作报告 ， 倍感温
暖、 备受鞭策、 备受鼓舞。 习总
书记在报告中指出， 创新群众工
作体制机制和方式方法， 推动群
团组织增强政治性、 先进性、 群
众性， 发挥联系群众的桥梁纽带
作用， 组织动员广大人民群众坚
定不移跟党走 。 作为工会工作
者， 当前学习贯彻十九大精神，
就是要以更大力度推进工会改
革， 用实际行动凝聚起共筑中国
梦的磅礴力量。

李会增表示，推进工会改革，

是学习贯彻党的十九大精神的重
要举措， 是保持和增强工会组织
政治性、 先进性和群众性的内在
要求。深入学习贯彻十九大精神，
积极稳妥推进工会改革， 必须增
强政治性，把好改革的“方向盘”。
区总工会将准确把握中国特色社
会主义进入新时代的历史方位 ，
坚持用新时代中国特色社会主义
思想指导工作， 强化思想政治引
领， 组织动员广大职工群众积极
理解改革、支持改革、参与改革和
推进改革， 切实承担起引导职工
群众听党话、跟党走的政治任务。

区总工会将着眼于我国社会
主要矛盾已经转化为人民日益增
长的美好生活需要和不平衡不充
分的发展之间的矛盾的重大判
断，明确改革的指导思想，坚持改
革的基本原则， 研究改革的主要

措施，提出改革的重点任务。坚持
党委、政府的工作重点在哪里，工
会工作就跟进到哪里，开创“党建
带工建、工建促党建”的新局面，
从而带动各级工会更好地发挥党
联系职工群众的桥梁纽带作用、
国家政权的重要社会支柱作用和
职工利益的代表者维护者作用。

李会增表示， 改革是工会工
作的内在要求， 解决工会组织存
在的与新形势、 新任务不相适应
的问题，根本出路在于改革。推进
工会改革， 必须放到党和国家工
作大局中去思考和谋划。 学习贯
彻党的十九大精神， 积极稳妥推
进工会改革，必须增强先进性，定
好改革的“路线图”。区总工会将
针对“建设什么样的工会、怎样建
设工会”的重要课题，把学习贯彻
党的十九大精神， 与贯彻落实中

央、 市委和区委党的群团工作会
议精神结合起来， 与深入学习贯
彻市委第十二次党代会精神和区
委系列决策部署结合起来， 积极
参与京津冀协同发展、 疏解非首
都核心功能等重点任务， 精心谋
划和推动落实工会改革工作。

李会增说， 全面建成小康社
会和实现中国梦， 是包括广大职
工群众在内共同面对的时代主
题。 学习贯彻党的十九大精神，
积极稳妥推进工会改革， 必须增
强群众性 ， 奏好改革的 “圆梦
曲”。 区总工会将综合运用法律、
行政、 经济等多种手段， 积极完
善 “发现、 回应、 参与” 机制，
加强对劳动关系领域的风险评估
和会商研判， 及时有效排查和化
解劳动关系矛盾。

区总工会将从职工需求入

手， 从职工群众反映最强烈的问
题改起，针对家庭困难职工、重点
行业职工和特色行业职工， 提供
精准帮扶服务、 普惠共享服务和
个性差异服务， 一件事情接着一
件事情办， 实现服务供给与职工
需求对接， 切实增强职工群众的
获得感、幸福感，让职工群众真正
感受到工会是“职工之家”，工会
干部是最可信赖的“娘家人”。

本报记者 张晶

开创“党建带工建、工建促党建”新局面
———访西城区人大副主任、区总工会主席李会增

学学习习贯贯彻彻十十九九大大精精神神
推动工会工作改革创新

本报讯 （记者 边磊 通讯员
吕晓红）日前，北京市政路桥市政
集团二公司就外埠工程———陕西
富耀项目部的“职工之家”建设情
况进行了实地调研， 要求在紧紧
围绕生产经营工作的同时， 时刻
关注职工幸福、心系职工冷暖，让
职工在舒心工作中更有归属感，
真正感受到工会组织的温暖。

自该工程上半年驻地建设以
来， 项目部班子领导紧密结合项

目施工生产工作的实际， 在公司
工会的大力支持下， 不仅出资购
置了羽毛球、象棋、拉力器、跳绳、
呼啦圈、毽子等体育用品，而且还
设立阅览室、 谈心角等场所供职
工在这里看书、下棋，开展丰富职
工业余文化建设的各项活动。工
作之余， 项目党支部书记刘银焕
带领大家切实贯彻 “三学两做一
促进”学习教育，开展重大工程廉
政教育工作， 强化思想引导和正

面激励， 把作风建设凝聚的正能
量转化为推动项目生产经营工作
的强大动力。

据介绍，富耀项目温暖、舒适
的“职工之家”，不仅成为了大家
休闲、展示个人爱好的乐园，更默
默地凝聚着人心和力量， 职工们
将这份暖心关爱化作忠诚企业的
不竭动力，敬业爱岗，扎实工作，
释放百分之百的正能量， 高效地
促进了企业健康和谐生产。

市政路桥市政集团二公司为外埠项目职工建“休闲乐园”

让职工在舒心工作中更有归属感

本报讯（记者 边磊） 一桌五
盆疙瘩汤端上， 并不知哪盆出自
哪位厨师之手。现场，总经理、服
务经理等作为评委，先从颜色、稀
稠度等视觉上进行评价； 然后看
疙瘩汤状态变化；最后进行品尝，
从口味上提出意见……记者昨天
从御膳饭庄了解到， 该饭庄每月
主持组织技能大赛， 被纳入厨师
长考核指标， 如果不能按时保质
完成，厨师长收入将受到影响。

御膳饭庄每月进行一次技能
大赛， 在考量厨师技术水平的同
时，提升菜品水平，使菜品无论出
自哪位厨师之手，都保证品相、味

道统一标准。 技能大赛往往选取
最为基础但受顾客喜爱的菜品比
赛，比如厨师白菜、干烧大黄鱼、
土豆丝等。通过技能大赛，餐厅增
加凉菜十余个，热菜三十余个，基
本保证每月有新菜品推出。

御膳饭庄总经理奚艳辉表
示，通过每月一次的技能大赛，不
但使菜品标准化， 而且可以从中
选拔求知好学、进步快的职工，帮
助年轻人有更好的职业发展。一
些炒团餐的厨师， 正是通过技能
大赛成为小炒灶眼的厨师； 一些
小厨师也很快成长为组别主管。

于佳 摄

厨师长不能按时保质完成 收入将受影响

御膳饭庄每月举办职工技能赛


